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１．持続可能な公共交通の在り方と今後について 

 コロナ禍以降、全国の公共交通の基盤が大きく揺れ動いています。 

 全国の公共交通は、マイカーの普及や人口減、少子高齢化などを背景に、

乗客減に歯止めがかからず、廃止距離は増加し、運転手が高齢化する中、他

業種と比べて給与が低いなどの事情から担い手が足りず、路線廃止、減便に

踏み切る例が目立っております。これまでは人口減少が続く地方の過疎地の

問題とされてきましたが、運転手不足などが原因で都市部でも路線の廃止や

縮小が相次いでいます。 

 本市でもこの問題に直面し、富士市地域公共交通計画を令和３年３月に策

定し、取り組んでいます。しかしながら、公共交通をめぐる環境は厳しく、

路線の廃止などが現実になってきております。暮らしの足を確保するため、

持続可能な公共交通の在り方と今後について本市の取組を含め以下質問しま

す。 

(1) 既に山梨交通の路線が一部９月末で廃止になり、もう一つの路線も本年

を目途に廃止したい意向があるようだが、どのような経緯からか。また、

これまで事業者並びに関係市との協議はどうしてきたのか。 

(2) 公共交通（路線バス）の廃止は市民に影響があると考えるが、廃止にな

った路線に対してどのような対応をするのか。 

(3) 本市の公共交通への補助金の今後の方針は。 

(4) 持続可能な公共交通を考えるときに、補助的な役割であるデマンドタク

シーや地域で考える移動手段などとの連携はどのように考えているのか。 
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１．国民健康保険加入者全員に資格確認書を交付することについて 

 令和６年12月２日以降、新規に国民健康保険証は発行されなくなり、自治

体が加入者のうち誰がマイナ保険証を持っていないか確認し、対象者に資格

確認書などを交付しなければならないとしている。性急な保険証の廃止と情

報不足で様々な混乱が生じている。 

 マイナ保険証の利用をめぐっては、開業医等で構成される全国保険医団体

連合会（保団連）が、保険証の新規発行が停止されて以降、令和７年２月か

ら３月14日にかけて、約４万7000件の医療機関に調査票を送付した。回答し

た8330件を集計し、９割の医療機関でトラブルがあったとの結果を公表した。

トラブルの内訳は、複数回答で、氏名や住所の漢字が「●」で表示されたケ

ースが5350件（64.2％）で最多。転居や引っ越しなどで資格変更時に情報更

新されず「無効」と表示されたケースが3156件（37.9％）。また、マイナンバ

ーカードのＩＣチップに搭載されている電子証明書の有効期限切れが2552件

（30.6％）。カードリーダーの認証エラーなどで確認できず、一時的に全額実

費での支払いを求めたケースが少なくとも1720件あった。 

 東京都渋谷区や世田谷区では、国民健康保険加入者全員に資格確認書を一

律送付すると発表した。 

 国民健康保険の保険者は自治体で、対応するのも自治体である。混乱を避

けるためにも、一律送付することは行政の負担軽減につながる。被保険者が

安心して医療を受けるためにも資格確認書を加入者全員に交付することが必

要と考え、以下質問する。 

(1) マイナ保険証の利用登録及び利用率について。 

(2) マイナ保険証を解除した人はいるか、いるとしたら何人か。 

(3) マイナ保険証が使えなかったというトラブルの報告はあるか、あるとし

たらどのような理由か。 

(4) マイナ保険証の有無にかかわらず、加入者全員に資格確認書を交付する

ことについて。 

２．公共施設のトイレの洋式化について 

 公共施設のトイレの洋式化については、これまで一般質問で複数回取り上

げてきた。 

 大多数の子供たちが洋式便器を支持する中、学校のトイレはまだ３割以上

が和式便器で、公共施設のトイレの洋式化が急務である。 

 学校のトイレ研究会では、衛生性やユニバーサルデザインの観点から、全

洋式化が急がれる５つの理由を挙げている。 

 ①和式便器を残すと５Ｋから抜けられない。最も汚れがひどいのは、和式

便器の周りの床。和式便器の形状から、尿便の飛散を防ぐことは極めて困難

で、和式便器を１つでも残すとトイレ全体の臭く汚いイメージを残す。和式

便器の周りからは多くの大腸菌も検出され、それを靴で運んでいると推察さ

れる形跡が確認された。 

 ②感覚的清潔感と実際の衛生性は異なる。ＴＯＴＯ総合研究所が某公立小

学校で調査をした結果、湿式清掃や水栓ハンドルなど濡れた場所からは大量

の菌が検出され、洋式便座の菌数は皆無に近いことが確認された。 

 ③医学的見地から洋式化・乾式化が急務。便秘の子供が増加している。重

症化すると腹痛や便の漏れ、集中力がない、いらいら、食欲がないなどの健

康障害を起こす。和式便器が嫌だからトイレを我慢する。湿式清掃は感染防
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御の視点からはあり得ない。これは、感染管理の常識。乾式清掃化し、衛生

管理を含む清掃教育を適切に行った上で清掃させるべきである。ただ単に、

道徳教育で清掃させるのは本末転倒と言える。 

 ④災害避難所として洋式化が急務。 

 ⑤将来の二重投資を防ぐため全洋式化を。内閣官房が2025年度までに95％

洋式化という中長期目標を掲げたことで、洋式化は加速すると思われる。少

数の和式支持の声を受けて、一部和式を残したものの、結局使われず10年も

たたずに再工事となり無駄な二重投資を強いられた学校もある。最新の節水

型洋式便器は和式便器に比べて洗浄水量が少なくランニングコストにも跳ね

返る。将来を見越した計画と判断が必要と述べている。 

 市内公共施設のトイレの洋式化を急ぐべきと考え、以下質問します。 

(1) 洋式化の改修をどのように進めているのか。 

(2) 洋式化がなかなか進まない理由は何か。 

(3) 今後、洋式化をどのように進めていくのか。 
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１．富士市ブランドメッセージの効果について 

 本市は、シティプロモーションを推進していくために、多くの市民が共感

できる「このようなまちを目指していくという言葉」をつくり、市民と共有

していくことを目的とし、平成28年度ブランドプロジェクトを展開した。平

成29年２月４日に富士市ブランドメッセージが「いただきへの、はじまり 富

士市」に決定した。現在までに様々なブランドメッセージ推進事業が実施さ

れており、周知啓発が図られてきた。 

 ブランドメッセージは全国の多くの自治体で策定されており、市民に対し

て地域への誇りや愛着醸成につながるとともに、地域の魅力や認知度を高め

るため、市外へのＰＲにも寄与している。その一方で、ブランドメッセージ

やロゴマーク等の利活用が目的化したり、事業が形骸化したりしているなど

の指摘もある。そこで、以下３点質問する。 

(1) ブランドメッセージを市内外に対してどのように発信してきたか。 

(2) ブランドメッセージを策定したことでどのような効果があったか。 

(3) 令和８年度中にはブランドメッセージの策定から10年の節目を迎える。

市制施行60周年記念と合わせて事業展開してはどうか。 

２．野田山健康緑地公園富士川キャンプ場の利用促進について 

 本市は、大人気アウトドアコミック「ゆるキャン△」のモデル地であり、

主人公の一人である各務原なでしこが、富士川駅から出発して野田山健康緑

地公園富士川キャンプ場まで歩き、初めてソロキャンプをしたストーリーが

ある。長らく聖地巡礼を目的として全国から多くの人が訪れている。「ゆる

キャン△」を利用した誘客を目指し、以下２点質問する。 

(1) 富士川駅に「ゆるキャン△」のパネル等を設置してはいかがか。 

(2) 「ゆるキャン△」とタイアップしたイベント等を企画してはいかがか。 

３．「ゴジラ対ヘドラ」の55周年記念事業を行ってはどうか 

 映画「ゴジラ対ヘドラ」は、1971年７月24日に公開され、ゴジラシリーズ

11作目に当たり、観客174万人を動員した。映画の舞台は本市の田子の浦港で

あり、公害問題をテーマとした異色作として今なお根強い人気があると聞く。

2024年には映画「ゴジラ-1.0」がアメリカ映画界で最高の栄誉とされるアカ

デミー賞の視覚効果賞を受賞し、ゴジラは日本のみならず海外でも高い評価

と知名度を誇っている。 

 現在、田子の浦港は非常にきれいな環境を保っており、ふじのくに田子の

浦みなと公園は本市を代表する名所の一つであり、客船も来港するなど観光

拠点に位置づけられている。そこで、以下２点質問する。 

(1) 田子の浦港のにぎわいづくりにおける進捗状況はいかがか。 

(2) ふじのくに田子の浦みなと公園やその周辺でゴジラを題材にしたイベン

トの開催やモニュメント等を設置してはいかがか。 
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１．富士市総合計画について 

 市の最上位計画である総合計画は、1969年に基本構想の策定が義務づけら

れましたが、2011年に義務づけは撤廃されました。しかしながら、本市では

半世紀以上策定している総合計画について、以下質問する。 

(1) 本市では誰が総合計画を策定しているのか。 

(2) 総合計画はどれだけの人に知られ、共通して目指すまちづくりに生かさ

れているか。 

(3) 総合計画は市長のマニフェストとリンクしているか。 

２．ごみ収集の課題と今後について 

 ごみ集積所は自治会が設置し維持管理を行っているが、ごみ収集に関する

現状と課題を本市がどのように捉え、今後どのように持続可能なごみ収集を

目指すのか、以下質問する。 

(1) 自治会未加入者がごみを出す権利について、どのようにお考えか。 

(2) ごみ集積所はどのような場所に設置しているのか。 

(3) 現状のカラス対策とその効果はいかがか。 

(4) 夜間収集の検討をしたことはあるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


